

En toda España . . . 1'50 ptas. al mes
Extranjero . . . 30'00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1. de marzo de 1873. — (Segunda época)

Redacción: calle Nueva, 10, teléfono 17
Administración: Rampa de la Abundancia, 16, teléfono 84
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Año XXIII.

Mañón, Viernes 5 de noviembre de 1915

Núm. 12,756

La vida política

El partido liberal se está disponiendo para heredar al señor Dato: ningún acontecimiento justifica hoy mejor que ayer esta esperanza de las huestes del conde de Romanones; pero como los cambios políticos no obedecen a nada en este país no hay necesidad de buscar razón a esta próxima vuelta al poder de los que lo abandonaron sin saber por qué y lo van a obtener con igual justificación.

Como el señor Dato ha ofrecido un importante presupuesto para 1917, los liberales han respondido con una caricajada a semejanza profecía: el presupuesto de 1917 lo harán ellos; no faltaba más sino que el partido conservador prolongara su existencia en el mando por espacio de tanto tiempo; ya lleva el señor Dato en el Ministerio los dos años que pueden considerarse reglamentarios que es el tiempo legal de los concejales; intentar cumplir el tercero sería ofender la paciencia de los que aguardan el turno y burlar sus más fervientes deseos. Y no hay que pensar en misteriosos intermedios, eso no lo admite el conde de Romanones; después del señor Dato él y después del conde de Romanones, el señor Dato.

Este es el pacto vigente, pacto que no se puede llamar tácito porque por lo menos el jefe de los liberales lo propala todos los días y sería capaz de exhibirlo con la mayor desparpación del mundo. Bien claro lo ha dicho: si se formase otro ministerio conservador sin el señor Dato, los liberales no le dejarían gobernar. Lógicamente el señor Dato debe estar a la reesprota. Hay en estos convenios una gran falta de consideración a la opinión pública; pero este pecado resulta venial al lado del enorme que cometen esos señores como monárquicos (asumiendo las extensiones de la regia prerrogativa y encerrando en un dilema que puede ser perjudicial a los intereses de la patria y de las mismas instituciones. Verdad es que estos políticos actuales tienen pocos respetos a todo lo que se oponga a sus planes.

Ahora mismo se está discutiendo en el Congreso socialista el tema si debe continuar la conjunción de los obreros con los republicanos o romperse definitivamente, y un orador caracterizado ha dicho estas palabras: La conjunción tenía dos objetos: el primero poner el veto a Maura; el segundo, facilitar el triunfo de la República. El primero ya está conseguido. Lo conseguido es imponer otra limitación a la regia prerrogativa y a esto han ayudado los monárquicos de ambos campos; los dos grupos de turno, como si en todo ello no hubiera algo que va directamente contra el régimen monárquico.

Claro está, que eso que dicen haber conseguido los oradores socialistas es un triunfo bien accidental y efímero que ha convenido a los que tienen el monopolio del poder y que no durará más que hasta el momento en que el Rey crea que al interés de la patria conviene el advenimiento de Maura al poder.

Entonces verán los socialistas, con o sin republicanos, que pueden utilizar una maniobra política de monárquicos ambiciosos para adquirir un triunfo aparente y momentáneo, pero que carecen en absoluto de fuerza para impedir que la regia voluntad se cumpla. Esos cacareos de victoria son buenos para engañar a sus coreligionarios que creen ciegamente a los oradores que alardean de quiméricos éxitos; pero en la realidad no existen ni pueden existir, porque la nación española no se deja gobernar por esa minoría que no tiene fuerza más que para promover motines y poner en movimiento a la policía.

Los partidos monárquicos turnantes debían de reflexionar un poco sobre los triunfos que se atribuyen los enemigos de la Monarquía y del orden social, y examinar su conciencia.

para apreciar la parte con que han contribuido a que el partido socialista obrero se vanaglorie de haber impuesto un veto.

A esto hay que añadir que en el Congreso socialista se ha acordado por fin que continúe la conjunción, es decir, la unión con los republicanos para que persista la realización de la segunda parte del programa, esto es, el triunfo de la república; lógicamente este segundo empeño es consecuencia del primero. Para trabajar por la república hay que empezar por eliminar, por mantener el veto contra los monárquicos sinceros y de mayor fuerza en el país. El veto contra Maura y el triunfo de la república no son dos cosas diversas, es una misma, y en esto andan lógicos los que dividen su acción en esas dos partes, que podremos llamar correlativas, para un mismo fin. ¿Se enterará el señor Dato? ¿Se enterará el conde de Romanones?

Son para bien meditados estos acuerdos de las clases obreras organizadas en partido político y en las que busca su mayor popularidad el actual presidente del Consejo. Todo esto es de más importancia que la crisis última que los liberales se proponen discutir extensamente en las Cortes en cuanto reanuden sus tareas. Los socialistas van a continuar ayudando a los republicanos en sus empresas puramente políticas y abandonan el interés social que dicen perseguir, ante todo, para continuar sus trabajos contra las instituciones. Estos son los amigos del señor Dato y estos son los afines a la oligarquía dominante.

Por cima de todos estos acontecimientos políticos brota siempre la grave cuestión de las subsistencias, que tienen relegada a segundo y último término monárquicos y republicanos. El Circolo de la Unión Mercantil, de Madrid, ha dado la voz de alarma sobre la carestía del arroz y las legumbres, que constituyen el alimento de las clases menos acomodadas de España. El gobierno lejos de ir delante de los sucesos adoptando medidas previsoras, marcha a la zaga y aguarda a que lleven las

quejas y el conflicto se produzca para intervenir en pro del interés nacional. Cuando dispone algo restrictivo con relación a la exportación de un artículo y han traspasado la frontera enormes cantidades del mismo y los acaparadores han realizado bonitos negocios a costa del hambre de los españoles. Es este un método de gobierno que tiene por base el conocido refrán de al asno muerto la cebada etc. etc. Cuando el mal ha producido los sus deplorables efectos viene el remedio tardío e inútil. Si en las cuestiones económicas no hay previsión puede decirse que no hay nada, porque una vez que han causado su daño el acaparamiento, el monopolio o el error nadie tiene fuerza para remediarlo.

En el programa parlamentario del gobierno no hay nada referente a estas importantes materias. Desde el día en que el parlamento reanude sus sesiones hasta las pascuas, difícilmente se celebrarán más de cuarenta sesiones, si descontamos domingos y festividades de todo género. Entre la discusión de la crisis y el debate sobre la forma en que han interpretado el gobierno la ley de Asociaciones se ocupará por lo menos la tercera parte del tiempo hábil que acabamos de señalar. Quedan unas veinte y tantas sesiones para que el Congreso y el Senado examinen y aprueben los presupuestos, es decir para que los vean pasar sin poder discutirlos ni examinarlos con detenimiento.

La aprobación de esta ley será una fección más de las que constituyen el arte de gobernar en estos tiempos. Los liberales contribuirán a ella a pesar de las protestas que estampan en sus periódicos porque necesitan que esté legalizada la situación económica a fin de que en el año próximo puedan ser llamados al poder sin el estorbo de tener que aprobar otro presupuesto en plazo breve. De este modo todos quedan contentos, y continúa la serie de favores mutuos ante los turnantes en el poder y al mismo tiempo pueden proseguir republicanos y socialistas tranquilamente la misión que les ha señalado el último Congreso obrero.

EMILIO SANCHEZ PASTOR.

De todas partes

Palabras de un ministro búlgaro

Nuestras operaciones militares — ha dicho — se desarrollan rápida y favorablemente. Hemos ocupado ya una buena parte de Macedonia. La rápida ofensiva austrogermanobúlgara ha dejado aniquilados y aislados a los serbios. No tienen ya ferrocarriles a su disposición y de sus líneas telegráficas solo una pueden aprovechar.

La destrucción de Servia ejercerá, sin duda, gran influencia en la situación general militar y política de las potencias centrales y es de suponer que acelerará en mucho el fin de la guerra.

Prescindiendo de las dificultades de transporte y admitiendo que Grecia tolerara una violación brutal de su neutralidad, los indios, australianos, senegaleses y todas las otras tropas coloniales que pudieran enviarse en auxilio de Servia serían sacrificadas en Macedonia — donde el invierno es crudísimo — con los mismos resultados que lo han sido en los Dardanelos.

La flota aliada bombardeó Dedeagach y Porto Lagos. Los daños que causó fueron insignificantes y sólo se trataba, seguramente, de una demostración. Si se creen que con ello nos impresionan se equivocan. Hemos tomado todas las medidas para afrontar con éxito cualquier ataque.

Dijose al principio que nuestro pueblo era contrario a la política del Rey y del Gobierno y que se sublevaría, pero el patriotismo de que han dado prueba los búlgaros durante la movilización se ha encargado de demostrar lo contrario.

El Kaiser, fabricante de ladrillos. Amsterdam — Como es sabido, el Emperador de Alemania tiene invertida gran parte de su fortuna personal en empresas industriales.

La fábrica de ladrillos imperial de Cadinién no ha suspendido la fabricación al estallar la guerra, sino que ha seguido trabajando. Cuando después

las tropas rusas fueron arrojadas del suelo alemán, el Emperador dio orden de trabajar lo más que se pudiese, porque serían necesarios con urgencia ladrillos para las provincias de la Prusia oriental.

Ahora hay en Cadinién enormes cantidades de ladrillos, que esperan ser trasladados a la Prusia oriental. El Emperador ha suministrado completamente gratis los ladrillos que produzca dicha fábrica, siempre que sepan para reconstruir las casas reducidas a cenizas por la guerra.

Orden del día

El emperador Francisco José ha enviado la siguiente orden del día a sus tropas que se hallan en el frente italiano:

«En mi orden del día del 29 de julio os decía que os esperaban días penosos. Ya van llegando. Habéis pasado tres meses de lucha terrible.

El heroico valor, la perseverancia tenaz y los admirables sacrificios de las tropas y la cooperación inteligente, unidos a la mejor fraternidad entre todas las armas, ha hecho grandes hazañas, manteniendo la guardia real en el Sudoeste y han escrito una página gloriosa en la historia militar.

Pienso lleno de confianza en la pesada tarea que tenéis que realizar contra enemigos valerosos. Sé que no solamente habéis cumplido vuestro deber, sino con el corazón que la patria por el emperador y la patria habéis realizado grandes cosas, demostrando ser héroes.

Desde el fondo de mi corazón os doy las gracias y os felicito. Firmado: Francisco José.

Ezio Garibaldi gravemente herido. El general Ricciotti Garibaldi acaba de recibir la triste noticia de que el más pequeño de sus hijos, Ezio, que combatió en la Argona en diciembre último con el grado de ayudante, ha sido gravemente herido.

El joven Garibaldi que en Italia fué promovido a subteniente, había ya sido herido en una pierna hace dos meses. Una vez curado volvió al frente,

donde acaba de recibir un balazo en el pecho, que le ha atravesado un pulmón y salió por el cuello.

Su hermano mayor, el coronel Peppino, ha avisado a su padre para que vaya inmediatamente a Venecia, donde Ezio se encuentra en estado que causa verdadera inquietud.

Los fraudes de los proveedores del Ejército italiano

Lugano. — A pesar de las medidas más severas de las autoridades, los escándalos de los proveedores no cesan.

En Ferrara fué descargado ayerigo, procedente de un almacén militar. Al descargarlo, se comprobó que los sacos sólo contenían la mitad de trigo y la otra mitad de arena.

El «Popolo d'Italia» observa con aarga ironía sobre el particular: «Después de que los proveedores del Ejército especulan escandalosamente para recibir pedidos, suministrarán toda clase de artículos como botas con suela de cartón, y ahora, hasta trigo mezclado con tierra».

Grecia hostil a Inglaterra

Según noticias de Atenas recibidas en Roma los ministros de Bulgaria y Turquía llamaron la atención del señor Zaimis sobre el desembarco de los aliados en Salónica, desembarco que contradice la neutralidad de Grecia.

En vista de esto Zaimis visitó al ministro de Inglaterra para recordarle que el desembarco de las fuerzas aliadas en territorio helénico se opone abiertamente a la neutralidad de Grecia.

El Rey Constantino tuvo repetidas conferencias con el jefe del Estado Mayor del Ejército griego, todo lo cual se interpreta en el sentido de que se aproximan importantes acontecimientos en Grecia.

Confirman esta misma suposición noticias recibidas de Zurich, según las cuales los griegos están en manifiesta hostilidad contra Inglaterra. Dicen que el Estado Mayor de Grecia pide el desarme de las tropas aliadas, a lo que, naturalmente, se oponen los países de la Cuádruple.

un hombre pesado y fastidioso. El otro era joven, casi un niño pálido como un sueño, pobre como un pastor de Florian. No tenías mucho que vacilar, y yo habría sido un majadero en dudarlo.

— Dió algunos pasos por el cuarto y apretó los labios. — Lo ha tenido todo en su favor, ese pilluelo! hasta una muerte novelesca y patética en la tierra del destierro.

La señora de Puyssat estaba pálida como una muerta.

— ¡Perdón! ¡Perdón! exclamó, no calunio la memoria del caballero de Alisios.

— ¡Cómo! replicó el conde con furor, todavía le defendéis... y le amáis siempre!

— ¿Le he amado alguna vez?... suspiró. ¡Ah! creíme, dejemos a los muertos en su tumba. No turbemos con injustas recriminaciones la paz eterna que han conquistado con el sufrimiento, el odio y la prueba.

— Vereis presto, dijo renegando el conde, que él será el justo y yo el culpable.

— No, dijo la condesa, tendiendo hacia él sus manos supplicantes, que se veían palpar en el aire oscuro como dos palomas; sino yo misma, yo sola. ¡Oh! reservadme todas vuestras indignaciones, todo vuestro desprecio, Loredano, y no me oireis quejarme nunca: ¿Me habéis visto ni una sola vez rebelarme cuando vuestro reproches no herían más que a mí? Al contrario, ¿no he dado gracias y bendecido la mano que me castigaba, y que, por un sufrimiento merecido, aligeraba tanto mi expiación futura? ¡Hacedme más despreciable que la última de las sirvientas, más envilecida en vuestro corazón que la asquerosa de las mujeres de la calle. ¡Oh! ciertamente, el castigo será terrible! no obstante, me esforzaré por sonreír, y no tendré una palabra de amargura contra vos. Pero que vuestra venganza, merecida por mí sola, no recaiga sobre los demás. No acuséis, no acuséis el recuerdo del caballero de Alisios. No hagáis la eterna desgracia de mi hijo, ¡de vuestra Cipriana!

nerse será el ejemplo de la mía. Yo también, una vez salvada por su adhesión, buscaré en el santuario de mi corazón un medio de hacerme más digna de él. Yo no exhalaré un suspiro ni una queja. No derramaré ni una lágrima, y, satisfecha en apariencia con la amistad generosa que me ofrece, le amaré en silencio hasta la muerte...

El cielo está sembrado de estrellas. Pienso en el pobre gusanillo ¡Oh! si yo tuviera alas, cómo me lanzaría hacia vosotros, serenas, luminarias, para gozar más de cerca de vuestros brillantes resplandores. Pero ¡ay! el peso de mi cuerpo me deja clavada en la tierra; estoy muy lejos de vosotros, relumbrañtes estrellas. No importa, ya que vuestro centelleo llega hasta mí y arroja un refugio consolador en mi oscuridad y en mi silencio.

Adiós, Ursula; tengo ganas de llorar, y sin embargo... sin embargo, nunca me he sentido tan feliz.

Añaden que el ministro británico presentó una nueva nota al Gobierno de Grecia, amenazando con la ruptura de relaciones diplomáticas si aquella persistía en su actitud.

Por su parte, el soberano de Grecia dio su aprobación a la contestación enviada por su Gobierno a las potencias aliadas, insistiendo en que los quebrantos sufridos por la nación helénica con motivo de la última guerra balcánica y la necesidad de que el país viva recogido en sí mismo para atender a la reparación de sus fuerzas, le imponen el mantenimiento de su neutralidad y el vivir en paz con Bulgaria. A la vez el Gobierno griego protestaba nuevamente contra los desembarcos de los aliados en Salónica.

En consecuencia se daba por seguro que la Cuádruple enviaría cuanto antes a Grecia una especie de ultimátum invitándola a desmovilizarse o a aliarse con ella.

Los momentos son críticos para Grecia.

**Un discurso del Kaiser**

El «Berliner Morgen Post» ha publicado el texto del discurso que, en territorio francés, y tras de la reciente ofensiva francoinglesa, dirigió el Kaiser a su guardia.

Copiamos los siguientes pasajes de la imperial alocución:

«La última vez que pasé revista a nuestro regimiento fué en las inmediaciones de Douai».

A muy duras jornadas se ha visto sometida la división en Occidente, pero lo mismo aquí que en la zona oriental de operaciones esta guardia prusiana ha derrotado al enemigo. Este debe ya conocer el significado de que el rey de Prusia envíe su guardia a primera línea.

Con la ayuda de Dios, nuestro regimiento se ha mostrado siempre valeroso, así en el curso de las 70 batallas en que ha tomado parte como durante el asedio de cada una de las 29 plazas fuertes a cuya rendición ha cooperado.

Vuestro rey os requiere para nuevos triunfos.

Me complace el que en este lugar nos veamos, hijos vuestros ojos en los míos, y os hago presente mi regia gratitud.

Mi guardia ha superado en mucho las esperanzas que deposité en ella. Destacará su nombre en la Historia universal.

Desde los Beskides hasta el mar del Norte, el Pripet a la Champagne, el ejército alemán ha triunfado.

Gracias, mis granaderos, por haber cumplido con vuestro deber a la antigua manera prusiana.

Napoleón, orgulloso de su guardia, dijo: «La guardia es la ciudadela móvil del Emperador.»

La inquebrantable fe en Dios, que acompañó siempre en la lucha a los antepasados nuestros, ha fortalecido vuestro brazo y vuestro ánimo.

Combatimos por una causa justa. Dios nos ha acompañado y seguirá junto a nosotros.

Así os lo deseo.»

**El poeta Maeterlick rectifica**

Los periódicos holandeses publican un artículo de un artista holandés que acaba de saludar al gran poeta belga en París. Parece que el señor Maeterlick, antes tan gemanófono, mira ahora la desgracia de su Patria, con otros ojos. Dice que Inglaterra no debía haber prometido una ayuda que no era capaz de prestar, y respecto a Alemania, se expresa en la siguiente forma:

«Vemos a nuestra Patria en las féreas manos de los alemanes, que preciso es confesarlo si queremos ser sinceros, no tratan a nuestro país como conquistadores, sino más bien como administradores de bienes preciosos confiados a su custodia.»

Dice que la organización alemana ha tomado carta de naturaleza en Bélgica, que los negocios entre belgas y alemanes se reanudan y que muchos belgas tiemblan ante el pensamiento de la posible retirada de los alemanes.

Bélgica necesita tranquilidad, y si los alemanes se viesen obligados a evacuarla, sería Bélgica el teatro de las sangrientas batallas durante mucho tiempo: no quedaría piedra sobre piedra. Ha dejado, pues, Bélgica de pensar en la ayuda de Inglaterra, porque la paz reina en la mayoría de su territorio. No queremos Bruselas y Amberes en ruinas, y confiamos tranquilos en la hora de la paz.

**Ojeada a los frentes de batalla**

El general de Lacoix escribe en «Le Temps» un artículo, del cual traducimos estos párrafos:

«El frente actual de la guerra, desde la entrada del territorio servio en el campo de operaciones, comprende, en conjunto, millares de kilómetros. Del trazado general de esta inmensa línea de batalla, con interrupciones, veo que debe sacarse una conclusión y es que ocupando los alemanes el centro de este vasto tablero, pueden disponer a su arbitrio de la línea interior, y tener así grandes facilidades para trasladar sus fuerzas de un frente a otro y para distribuirlas racionalmente, conforme a las exigencias estratégicas resultantes de las fluctuaciones de la lucha. Como me-

dio de ejecución disponen de una red de ferrocarriles completísima y numerosas carreteras.

Han sabido utilizar maravillosamente estas circunstancias favorables. La situación de los aliados dista mucho de presentar, en el mismo grado, tales ventajas, porque maniobran en líneas exteriores, y las concentraciones de una zona a otra, en el mismo frente, o de un teatro de operaciones a otro, como ocurre actualmente, ofrecen dificultades especiales, puesto que hay que recurrir a los transportes por mar, con los azares a que están expuestos.

Las distancias que han de recorrer son considerables, y el tiempo adquiere así una importancia capital.

Hay que tener en cuenta este factor para no correr el riesgo de cometer errores de apreciación.

A las consideraciones que preceden, se añade otra: es que el mando alemán, que no tiene sino un cerebro para concebir, supuesto que él es el que ha asumido la dirección general de las operaciones, puede tomar decisiones más rápidas que las permitidas cuando el mando supremo está repartido, por completas que, por otra parte, sean la armonía existente entre los jefes de ejércitos y la coordinación de su acción.»

**Santoral**

Santo de hoy — Comemoración de las Santas Reliquias de la Diócesis, Santos Eusebio, Félix mártir, Domingo, Loto y Zizarias e Isabel padres del Bautista.

Santo de mañana. — Santos Leonardo confesor y Severo obispo.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de Belén en San Francisco.

**Militares**

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 5 de noviembre de 1919

Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Jefe del día: Teniente Coronel de Infantería don José Illán.

Imaginería: Teniente Coronel de Caballería don Enrique Caballero.

Hospital y provisiones: Sexto Capitán del 70.

Vigilancia: Oficial 9º del 70.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco González del Valle.

Los señores Jefes de los Cuerpos, Centros y unidades de la guarnición de esta Isla solicitarán, de oficio, los permisos por asuntos particulares de Jefes, Oficiales, clases e in-

dividuos de tropa, con la debida anticipación, a fin de que cursando las peticiones por correo al Excelentísimo señor Capitán General de la Región, haya tiempo para que los interesados los disfruten, caso de conceción, desde la fecha que deseen, evitando haya necesidad de usar el telégrafo, fuera de los casos de reconocida urgencia.

Le ha sido concedida la pensión de cinco pesetas mensuales al Brigada del Regimiento Infantería de Mahón número 63, Manuel Lozada Gómez, por acumulación de tres cruces Rojas que posee.

El Maestro Armero don José Díaz Suárez ha sido destinado del Regimiento de Menorca al de Tetuán número 45 con permuta con don Elías Vallina del Campo.

El presente mes cumplirán la edad reglamentaria para pasar a la sección de reserva el General de División don Juan Ortiz de Saracho y García y los de Brigada don Eduardo López Ochoa y don Enrique Faura Gabil.

De estas tres vacantes, dos corresponden al ascenso y sus resultas a un Coronel de Artillería y otro de Infantería.

**Observatorio Central Meteorológico DE MADRID**

Tiempo probable durante las 24 horas

Radiotelegrama de las 13 30

DIA 4 DE NOVIEMBRE DE 1915

Vientos del O este y mar en las costas de Galicia y Asturias. Dudosos en Canarias. Lluvias y temperaturas suaves en las regiones restantes.

**Observatorio Meteorológico de Mahón**

DIA 4 DE NOVIEMBRE DE 1915

Presión barométrica. 757.8 mm.  
Dirección del viento. S. W.  
Fuerza del viento. Muy flojo.  
Estado del cielo. Casi despejado.  
Estado del mar. Grueso.

**Doctor Peyri**

Enfermedades de la piel y sifilografía

Consulta, de tres a seis.

Cos de Gracia, 12 13

**MAHÓN**

El día 25 de noviembre de 1910 apareció en un pezo del sitio conocido por «Consey» del término de San

Luis el cadáver de Pedro Tuduri, mayor de edad, vecino de aquel pueblo.

Al principio se creyó que se trataba de un suicidio y después de las oportunas diligencias, ya no se volvió a hablar en algún tiempo de dicho asunto.

Pasaron algunos años y cierto día empezó a rumorear que el Tuduri no se había suicidado, sino que había sido objeto de un asesinato, acusándose como autor del hecho a un vecino de dicho pueblo, quien se había prestado a cometer el delito mediante una cantidad que para ello le facilitara el cuñado del muerto, llamado Francisco Pons Sintes.

En vista de estos rumores, la Guardia civil de este puesto creyó del caso intervenir en el esclarecimiento de este hecho tan grave, y ayer trasladó a San Luis el activo cabo comandante de este puesto don Francisco Quiles, acompañado de dos individuos del cuerpo.

Del resultado de las indagaciones practicadas se vino en conocimiento que el cuñado del muerto Francisco Pons Sintes había huido hace unos meses al extranjero y como por ciertas declaraciones recayeran abrumadores cargos contra Miguel Orfila Bagur (alias) Panereta como autor del supuesto asesinato, se ordenó su detención, siendo conducido anoche a las doce a esta ciudad, y puesto hoy a disposición del señor Juez de Instrucción.

Se dice también que hay otras personas complicadas en tan horroroso crimen, las cuales aprovechándose de estar enteradas de lo sucedido, sacaron repetidas veces dinero al Pons Sintes a cambio de su silencio. Como lo ocurrido está subjudice, nos abstenemos por hoy de entrar en pormenores.

Sólo si nos resta hacer constar la actividad y celo desplegados por la benemérita al intervenir con acierto en este asunto que es hoy el tema general de estos habitantes no acostumbrados a hechos de tan extrema gravedad.

Después de larga y penosa enfermedad, ayer dejó de existir nuestro amigo don Jacinto Sintes Rodríguez, a la edad de 36 años.

El finado que era un buen padre de familia, ha dejado sumido en el mayor desconuelo a su esposa y dos hijos.

El entierro ha tenido lugar esta mañana a las once, habiendo sido una verdadera demostración de duelo.

Enviamos a su atribulada familia la expresión de nuestro pésame más sentido, deseándole la resignación

necesaria para sobrellevar con calma pérdida tan dolorosa como irreparable.

Hemos recibido atento B. L. M. del señor Presidente de la Juventud Monárquica, invitándonos a la solemne velada que ha de tener lugar en la noche del domingo 7 del actual en los salones del Circulo Monárquico, ejecutándose el siguiente

**PROGRAMA**

**Primera parte**

- 1.º «Obertura». — Por el quinteto, bajo la batuta del joven don José M.ª Taltavull.
- 2.º «Salve dimora» de la ópera «Faust». — Aria de tenor por don Juan Anglada.
- 3.º «Contrastes». — Poesía recitada por don Mateo Parpal.
- 4.º «Non e ver». — Romanza de barítono por don Antonio Bisbal.
- 5.º «La Bandera Hispana». — Poesía recitada por don Francisco Sitges.
- 6.º «El lacerato espíritu», de la ópera «Simon Bocanera». — Romanza de bajo por don Juan Gofalons.
- 7.º «Verbo de amor». — Poesía recitada por don Pedro Bals.
- 8.º «Sonatina», por el quinteto.

**DESCANSO**

**Segunda parte**

- 9.º «Intermezzo». — Por el quinteto.
- 10.º «Eri tu che macchiavi», de la ópera «Un Ballo in Maschera». — Aria de barítono por el citado señor Bisbal.
- 11.º «Desengany». — Poesía recitada por don José Terrés.
- 12.º «Che gelida manina», de la ópera «Bohème». — Romanza de tenor por el señor Anglada.
- 13.º «España». — Poesía recitada por don Pedro Andreu.
- 14.º «Infelice», de la ópera «Herzani». — Aria de bajo por el señor Gofalons.
- 15.º «Marcha final», por el quinteto.

Finalizará con un lucido baile.

A las nueve.

Leemos en nuestro colega «Correo de Mallorca» que se ha recibido en el Gobierno Civil de estas islas una Real orden del Ministerio de la Gobernación aprobando el presupuesto de las obras de reforma que han de realizarse en un edificio del Lazareto de este puerto, para que pueda utilizarse como enfermería.

El presupuesto de dichas obras se eleva a 19.929 44 pesetas.

En la Real orden se dispone también la inmediata ejecución de las obras con cargo al capítulo 16, artículo 4.º concepto 1.º sección 6.ª del presupuesto vigente.

El autor del proyecto de las obras es el Arquitecto Provincial don Guillermo Reynés.

Leemos en los periódicos de la Corte que el azúcar ha sufrido en la capital de la Nación un alza de quinientos céntimos por kilogramo.

**MARITIMAS**

De Barcelona y Alcudia es esperado el vapor «Isla de Menorca».

A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre procedente de Alcudia, debiendo salir para Palma esta noche a hora de itinerario.

El día 10 del actual es esperado en nuestro puerto el crucero «Reina» Regente, escuela de guardias marines.

Dicho buque saldrá el día 12 para Palma.

En el Boletín Oficial de la Provincia se inserta la relación de los inscriptos marítimos de esta Isla que cumplen 19 años en 1916.

Estos son los siguientes:

- TRUZO DE MAHÓN
- Ceterino Martí Camacho, hijo de Lorenzo y Antonia, Mahón.
- Benito Pons Capella, de José y Margarita, id.
- Onofre Francesesco Tuduri, de Juan y María, id.
- Diego Sans Riera, de Juan y Magdalena, Fornells (Mercadal).
- Juan Martínez Amaller, Incoñto, Mahón.
- Gabriel Sans Sans, de José y Juana, Fornells (Mercadal).
- Lorenzo Verger Cardona, de Lorenzo y María, Mahón.



**LA CONDESA LE MONTERISTO**

que le sos'viues! Había cr'ido, ¿cuál es el ser aislado y que padece que no se hace esas ilusiones?... que Nini Moustache le era adicta realmente. ¡Oh, ciertamente! él jamás le había perdido más de lo que ella podía darle, más que el agradecimiento banal que el animal siente hacia aquel que le alimenta; pero ese reconocimiento, per' instintivo que fue, le bastaba. Creía haberlo merecido, y he aquí que de repente ella le saltaba en el momento en que no tenía en el mundo sino a ella para dar reposo en el corazón.

Por eso, cuando la señora de Puyssie solicitó humildemente de él una conversación, la concedió sin vacilar.

La recibió, tendido en un sofá camilla, en un cuarto oscurecido a medias por las cortinas, enteramente corridas.

— ¿Cuál es el motivo, señora, que me vale el honor de vuestra visita? ..

— ¿Vos me lo preguntáis, señor... y en el momento en que v'isís?

En efecto, contestó amargamente el conde: esa es una razón excelente... pero nadie nos oye, y uno y otro no podemos buscar una mejor...

— ¡Ay! murmuró la señora de Puyssie, ¡estoy perdida!... vos no me perdonaréis jamás.

Su marido se incorporó con viveza.

— ¡Yo no soy Dios, señora, para perdonar!

Y volviendo a tomar su tono ligero:

— Hasta de tragedia, continuó levantándose enteramente. Los maridos engañados pertenecen al repertorio cómico, cada cual sabe eso. Hay también, para expresar el ridículo, una frase grotesca que hace casi morir de risa a las buenas gentes de esta: «El amante, he aquí el héroe; el marido, he aquí el necio». Por otra parte, yo tenía toda la culpa, yo era fido, aceptado por vuestra familia, cuidadoso de nuestro porvenir con t'n y del de vuestra raza; razones todas que hacen a

**CAPITULO XVI**

**Marido y mujer**

A pesar del aire de indiferencia y de contento, primero fingido, y luego natural, que Cipriana tomaba delante de ella, la señora de Puyssie no era juguete de las protestas que su hija le había hecho, en un momento de entusiasmo irreflexivo. La pobre mujer sentía pasar grandes y abrumadoras cargas sobre su conciencia, cargas que conoceremos presto, para añadir a ellas aún la de dejar, ante sus ojos, realizar la desgracia de su hija, sin hacer, por su parte un esfuerzo en su favor, una protesta, al menos una súplica.

Además el momento parecía bien escogido. M. de Puyssie, minado por una tristeza sorda, se aproximaba insensiblemente a Cipriana y a su mujer. El abandono de Nini Moustache, de esa n'uchacha por quien le había sacrificado todo, le había anonadado. A este ser, débil, con apariencia nerviosa, le era enteramente necesaria una afección

# Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

La parte alemán. — Los alemanes toman por asalto ochocientos metros de trincheras francesas. — Exito en el frente oriental. — Importantes avances de las tropas alemanas en Servia. — Las tropas alemanas acampan a diez kilómetros de la plaza de Nisch. — El gobierno griego está de nuevo en crisis. — Se cree que Mr. Venizelos se encargará de la formación del nuevo Gabinete. — El estado del rey de Inglaterra. — La plaza de Nisch cercada por el enemigo. — Los ingleses en Bagdad. — El embajador español en Roma visita a los prisioneros austriacos. — Las tropas búlgaras se ponen en contacto con las albanesas y alemanas. — Las tropas austriacas pasan el Drina. — Oficiales alemanes en Grecia. — Los búlgaros ocupan la plaza de Monastir. — Importantes éxitos de las tropas búlgaras en Servia. — Pro paz. — Los aliados en Salónica. — Holanda se prepara. — Los aliados en ayuda de los serbios. — A ochenta millas de Gibraltar un submarino alemán torpedeó a un transporte inglés, resultando muchas víctimas.

## DE LA GUERRA

Madrid 3.  
Parte alemán

Un radiograma de Nordeigh recibido anoche a las doce procedente del Cuartel General alemán da cuenta del estado de la lucha en todos los frentes durante el día de ayer.

Empieza comunicando que en el frente occidental al norte de Masiagos los alemanes tomaron por asalto ochocientos metros de trincheras francesas, haciendo ellos una heroica defensa de ellas ya que perecieron casi todos los que la defendían, salvándose solamente dos oficiales y 25 soldados, los cuales fueron hechos prisioneros.

En el frente oriental el ejército de general Hindenburg continúa luchando delante Donajech, siendo totalmente rechazados los rusos en un contraataque.

Un enorme contingente ruso que se había establecido cerca de Gorbounouka fué atacado sufriendo pérdidas considerables.

La artillería alemana obligó a los rusos a evacuar Mikuliton, siendo luego ocupada por los germanos.

Asimismo los alemanes hicieron fracasar cuantos contraataques inició el enemigo al oeste de Czartorych.

En los combates librados ayer fueron hechos prisioneros a los rusos cinco oficiales y 1.117 soldados, cogiéndoles además once ametralladoras y mucho material de guerra. Asimismo las tropas que manda el general Bolmer batieron a los rusos en las inmediaciones de Bichovos, haciendo al enemigo un millar de prisioneros.

En el frente balkánico, a pesar de la enorme resistencia que los serbios oponen, a la cual les ayuda en gran manera lo escabroso del terreno, por ellos muy conocido, las tropas alemanas lograron avanzar a ambos lados de la región montañosa de Koalencik y por el este de Krajevo.

Por este último sitio, los alemanes rebasaron la línea de Zacuta, dirigiéndose a Buckavica, Valskonja y Boljevask.

Siguieron luego su avance por la carretera de Zajecará Forecin en donde acamparon.

En su avance sobre Nisch asaltaron el pueblo de Kalafat, situado a diez kilómetros de Nisch.

## Crisis en Grecia

Se ha recibido un despacho de Atenas dando cuenta de que de nuevo está en crisis el Gobierno griego.

El Gobierno había presentado a las Cámaras ciertos proyectos, y en el transcurso del debate los ministros presentaron una proposición de confianza la que fué rechazada por 147 votos en contra y 114 en favor.

En vista del resultado de esta votación, Mr. Zaimis estuvo en Palacio presentando al Rey Constantino la dimisión de todo el Gabinete.

El Rey se la aceptó, empezando acto continuo las consultas.

Mr. Zaimis ha declarado que acto continuo serán cerradas las Cortes, cuyas sesiones no serán reanudadas hasta que esté formando el nuevo Gobierno.

Despachos recibidos de Londres afirman que ha preocupado hondamente la nueva crisis griega y que se espera que se encargue de formar nuevo Gobierno el señor Venizelos.

## El Rey de Inglaterra

Dicen de Londres que el Rey Jorge continúa muy molesto de sus lesiones, habiendo pasado la última noche en constante estado de agitación.

## Nisch en peligro

Dicen de Viena que la importante plaza servia de Nisch hallase estrechamente cercada por el enemigo el cual acampa a dos millas nordeste.

## Los ingleses en Bagdad

Se asegura que las tropas inglesas han entrado en Bagdad, lo cual caso de resultar cierto sería de gran trascendencia para el resultado de la campaña.

## Visitando a los prisioneros

Dicen de Roma que el Embajador español señor Pina acompañado del agregado militar y del coronel italiano Sanmarzano, partieron ayer para los campos de concentración, al objeto de visitar a los prisioneros austriacos.

## La lucha en Servia

El periódico italiano "Il Messaggero" dice haber recibido noticias de que los búlgaros han establecido contacto en Prezberg con bandas albanesas y que también parece inminente su unión con las fuerzas alemanas.

Estas avanzan sobre Grajevo y los austriacos atravesaron ayer el río Drina.

## Oficiales alemanes en Grecia

Asegúrase que ayer llegaron a Grecia numerosos oficiales alemanes vestidos de paisano los cuales visita-

ron acto seguido los Círculos Militares.

## Ocupación de Monastir por los búlgaros

Un despacho de Viena da cuenta de importantísimos triunfos obtenidos por las fuerzas búlgaras, las cuales se asegura ocuparon ayer la importante plaza de Monastir.

Asimismo y después de un violento combate los búlgaros ocuparon los desfiladeros de Bowone, tratando las tropas inglesas de impedir el movimiento, lo cual no lograron.

En los alrededores de Monastir reina enorme pánico, habiendo abandonado la ciudad 150.000 serbios, los cuales se han refugiado en territorio griego.

## Nuevos éxitos búlgaros

"La Gaceta de Colonia" inserta ayer un despacho afirmando que las tropas búlgaras han ocupado la plaza de Tenock completando de este modo la separación de Macedonia y Servia.

El Estado Mayor búlgaro cree que muy pronto podrá realizarse el copo de las tropas serbias.

## Los aliados en Salónica

En Salónica continúan los desembarcos de tropas aliadas.

## Pro-paz

"La Revista de Lausanne" asegura que en un convento de Castujos de Valacia (Friburgo) se celebró una importantísima reunión de dignidades eclesiásticas de diversas naciones en la cual trataron de adoptar algunos medios encaminados a que muy en breve la paz sea un hecho.

## Holanda se prepara

El Gobierno holandés ha encargado a la casa Krupp la construcción de dos cruceros para defender la India Oriental.

## Los aliados en Servia

En París se ha recibido un despacho en el que se afirma que los refuerzos franceses que ayudan al ala derecha del ejército serbio, impidió ayer el avance de los búlgaros en el sector meridional, jugando especialísimo papel los escuadrones de caballería, que salvaron la caída de la ciudad de Izwer.

Entre Nisch y Pirot ha mejorado la situación de los serbios.

## Noticias de España

Madrid 3.

## Transporte inglés torpedeado

Esta madrugada se ha recibido en Madrid un despacho urgente en el que se asegura que a ochenta millas de Gibraltar un submarino que se cree alemán torpedeó a un transporte inglés cargado de tropas. En el acto acudieron varios bar-

cos en auxilio del buque torpedeado.

Se asegura que han resultado muchas víctimas.

PRENSA ASOCIADA

## De Teatros

Anoche estrenáronse en el Teatro Principal las comedias "El ama de la casa" y "Puebla de las mujeres" siendo ambas interpretadas con acierto por todos los artistas que en ellas tomaron parte.

La señora Ferrer, puede decirse que es el alma de la compañía. Anoche desempeñó los dos papeles que estaban a su cargo de una manera acertadísima, logrando muchos aplausos especialmente en la obra de los Hermanos Quintero "Puebla de las Mujeres".

Las demás señoras muy bien en ambas obras de las que sacaron buen partido y muchos aplausos.

El señor Armengod y lo mismo los señores Capdevila, Salom y demás que anoche tomaron parte en la función fueron aplaudidos por su acertada labor.

## Estadística

Precio medio del pescado cogido y vendido en el mercado de Mahón el día 4 de noviembre de 1915.

Pescado	Precio medio en tercia
<b>Sardineras</b>	
Sardina	0'60
Esparrails	0'60
Aladroque	0'30
Caramelos	0'40
Muralla	0'30
Rascasas	0'50
Moxó	0'35
<b>Trasmallos</b>	
Salmonetes	0'75
Esparrails	0'70
Rasclas y rubio	0'55
Saltaperdices	0'60
Mor. n. s.	0'50
Vacas	0'40
Pulpos	0'35
<b>Villacarros</b>	
Serranos	0'60
Llampugas	0'60
Arañas	0'50
Morena	0'50
Congrios	0'50
Bestina	0'40
Mero	1'00
Pagres	1'00
Rahóns	0'80
Esparrails	0'55
Pelajos	0'55
<b>Forrells</b>	
Meros	0'90
Morenas	0'50

## Boletín demográfico

Defunciones ocurridas los días 18 al 30 de octubre:

Día	Defunciones
Día 18	Doña Catalina Saloni Capó, 76 años, noria d'és Cumiari, de coma diabética.
Día 19	Doña Catalina Olives Seguí, 79 años, Prieto y Caules, 61, de reblandecimiento cerebral.
Día 20	Don Gabriel Capella Allés, 68 años, San Jaime, 58, de miocarditis.
Día 21	Natalio Guerra González, un año, San Juan, 9, de bronco neumonía.
Día 24	María Seguí Mar Inez, tres días, Infanta, 186, de tétanos.
Día 25	Doña Benita Gomila Gomila, 64 años, San Jaime, 51, de diabetes sacarina.
Día 27	Don Jaime Gomila Olives, 75 años, Pi y Margall, 62, de cardiopatía.
Día 28	Don Gabriel Pasariús Castellás, 90 años, Arravaleta, 5, de miocarditis.
Día 30	Doña María Torres Torres, 67 años, Alameda, 33, de cáncer de la matriz.
Movimiento de población ocurrido durante el finido mes de octubre:	
Matrimonios	9
Nacimientos	20
Defunciones	28

## MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día	Reses
Día 29 octubre	1 ternero, 216'500 kilos, vergel de Binibeca.
	1 idem, 169 500 idem.
	3 carneros, 35, Turnelti del señor Vigo.
	2 idem, 24'500, noria de s'Exple-nada.
	1 idem, 13 500, Binisermella.
	1 cabra, 18 500, idem.
	12 cerdos, 1.134.
Día 30 idem	1 buey, 437 kilos, Metxani Petir.
	1 idem, 262, Deyá Nou (San Cristóbal).
	1 ternero, 245'500, vergel de Gabriel Pons.
	1 ternera, 176, Miguel Meia (Alayot).
	2 carneros, 20 500, Binisermella.
	2 idem, 18, estancia Turellonet.
	2 idem, 28, noria de s' Explemada.
	1 idem, 26'500, Santa Mercedes (San Luis).
	2 idem, 22'500, Fufona.
	3 idem, 41'500, se Cavelleria (Mercadal).
	3 cabras, 43, Son Ameller (idem).
	17 cerdos, 1 655.

## Para todos nuestros lectores

Regalo de 20,000 calendarios de pared

En unión de los grandes talleres fotográficos de J. Luque Mestral, Cologiata, 5, Madrid, regalaremos a todo lector y suscriptor un hermoso calendario de pared que llamará la atención en toda España por su elegante y artística presentación.

Para tener derecho a este obsequio basta encargar en esta Administración una de las ampliaciones que tanto éxito ha alcanzado y que es de 30 por 40 centímetros sobre elegante cartulina Bristol de 50 por 65, perfectamente retocada y con el membrete J. Luque impreso en oro.

Como esta oferta es excepcional, no precisa reunir diez cupones. Debe presentarse este solo que publicamos, debiendo tener presente que los encargos de ampliaciones con derecho a almanaque sólo se admitirán del 1 al 5 de noviembre próximo y que todo pedido hecho en fecha anterior o posterior no tendrá derecho a regalo y deberá hacerse presentando los diez cupones precisos. Como de costumbre, toda ampliación de grupo pagará una peseta por cada persona que haya más de una.

## ESTE SOLO CUPÓN

acompañado de una fotografía y 3,95 ptas., da derecho a una ampliación de nuestra oferta y a un hermoso almanaque de nuestro regalo, todo de los acreditados talleres J. Luque, de Madrid.

## Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento primero octubre 1915.

## Crédito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

## Acaba de publicarse

el tomo XX de las obras completas de Mossén Jacinto Verdaguer, cuyo título es

## Flors de Maria

Véndese al precio de cincuenta céntimos en la librería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11.

## De utilidad para los sastres

Método de corte para caballero, por Esteban Francisco Priego García, profesor de la Academia en la Sociedad de Sastres "La Confianza" de Madrid.

Véndese en la Librería de Manuel Sintes, plaza Príncipe, 11, Mahón.

Bartolomé Mercadal Piris, de Juan y Margarita, id.  
 Carlos Moreno Ferrer, de Antonio e Isabel, id.  
 Martín Sans Caules, de Miguel y Eulalia, Fornells (Mercadal).  
 Antonio Martínez Victori, de Juan y Juana, Villacarlos.  
 Antonio Ferrer Guasp, de Vicente y Josefa, id.  
 Pedro Orfila Piris, de Miguel y Catalina, Mahón.  
 Carlos Pineda Salvatella, de Francisco y Dolores, id.

TROZO DE CIUDADELA  
 Bartolomé Pons Triay, hijo de Rafael e Ines, Ciudadela.  
 Juan Jaume Plomer, de Martín y María, Alcudia.  
 Juan Riquelme Ferrer, de José y María, Ciudadela.  
 Francisco Arguimbau Amengual, de Francisco y Valentina, id.  
 José Pons Anglada, de José y Rafaela, id.  
 José Cortés Gofalons, de Joaquín y Catalina, id.  
 Magin Pons Marqués, de Magin y Esperanza, id.  
 Guillermo Cortés Florit, de Jaime y Ana, id.  
 Mahón 20 de octubre de 1915. — Francisco Pou.

Relación de los inscriptos de esta Brigada que cumplen 20 años en el próximo venidero de 1916.

TROZO DE MAHÓN  
 Juan Periano Compañy, hijo de Sebastián y Catalina, Mahón.  
 Pedro Gelabert Oliver, de Antonio y María, id.  
 Pedro Lladrés Vallori, de Pedro y Juana, id.  
 Baltasar Ortega Albis, de Baltasar y Teresa, id.  
 Roque Victori Preto, de Vicente e Isabel, Villacarlos.  
 Feimín Puente Danús, de Angel y Martina, Mahón.  
 Pedro Jorquera Montalban, de Fernando y Catalina, Mazarrón.  
 Amado Carbonell Gelabert, de Francisco y Bárbara, Palma.  
 Antonio Sans Roselló, de Gabriel y Margarita, Fornells (Mercadal).  
 Lorenzo Mercadal Moll, de Tomás y María, Mahón.  
 Juan Ameller Petrus, de Lorenzo y Juana, id.  
 Rafael Pons Pons, de Rafael y María, id.  
 Francisco Olives, de Pedro, id.  
 Bartolomé Prats Caules, de Pedro y Juana Ana, id.  
 Diodoro Pons Pons, Incógnito, id.  
 Toribio Abril Torres, de Juan y María, Villacarlos.  
 Bartolomé Mari Mari, de Antonio y Catalina, id.

TROZO DE CIUDADELA  
 Esteban Perelló Oliver, hijo de Lucas y Jerónima, Mahón.  
 Rafael Marqués Sabater, de Juan y Catalina, Ciudadela.  
 Simeón Triay Sastre, de Simeón y Francisca, id.  
 Juan Femenías Gener, de Juan y Angela, id.  
 Miguel Ferrer Camps, de José y Juana, id.  
 Lorenzo Arguimbau Amengual, de Francisco y Valentina, Barcelona.  
 Bartolomé E. Camps Sintes, de Bartolomé y Catalina, Ciudadela.  
 Jerónimo Mercadal Amorós, de Juan y Francisca, id.  
 Antonio Comellas Benejam, de Baldomero y Juana, id.  
 Juan Cavaller Comellas, de Ramon e Isabel, id.  
 Jaime L. S Timoner Buenaventura, de Jaime y Matilde, Alayor.  
 Miguel Camps Rotger, de Antonio y Apolonia, Ciudadela.  
 Antonio Caules Benejam, de Diego y Juana, id.

**CINE CONSEY**  
 El mejor y más concurrido de la Isla  
 SÁBADO 6 DE NOVIEMBRE DE 1915. — DÍA DE MODA  
 PROGRAMA EXTRAORDINARIO  
**EL DERECHO DE MATAR**  
 1 200 metros. — Tres partes. — GLORIA.  
**EL CRIMEN DE LA QUINTA DE LOS ESFINGES**  
 1 500 metros. — Cuat o partes. — AQU LA  
 Véanse las fotografías expuestas en los escaparates de «La Fantasía» y «El Bazarré», Domingo, las sesiones de costumbre.  
 Pronto, GRAN ACONTECIMIENTO.

